
智行理财网
股市八大主力，股市六大主力

今天给各位分享股市八大主力的知识，其中也会对股市六大主力进行解释，如果能
碰巧解决你现在面临的问题，别忘了关注本站，现在开始吧！
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股票的主力机构和庄，有这个说法吗？

主力，庄家，坐庄，出货这些股市专业词，如果炒股的话会经常听到。尤其是初入
股市的新手，听到这些晦涩难懂的说法只会更迷惑，所以我们来捋一捋。

一般来说持有大量股票筹码，能对股价造成影响的都可以称为主力（或庄）。在一
些股民眼里，庄家就一定是机构，其实不一定，也可能是个人，毕竟股市中富豪非
常多，他们投入的资金也可能影响股价走势，也被称为游资。而机构则是指社保，
基金，信托等投资类公司。游资和机构在操作股票时也是有区别的，机构是受证监
会监管的，持有股票的比例也是有要求的，不是想增持就增持，想减仓就减仓，而
游资（即个人）则没有那么多限制。

而庄家和主力的区别在于持仓量不同，庄股一般最少持仓也在流通盘的35%以上
，多则可达85%流通盘，而主力股一般持仓不会超过20%流通盘。主力会在短时间
内影响股价波动，而庄会更注重大势，想办法控制局面，直至坐庄完成，让自己顺
利获利出局。

十大流通股东是指在上市公司股份中，持有流通股份的前十名，也就是主力机构。
他与十大股东的区别是，十大股东是指持有公司股份前十名的股东，这里边包含了
没有解禁的股票，比如国有持股，外资持股。

关于谁在交易？只要是开通了证券账户，都可以在股票市场中交易，有散户，上市
公司股东，专业机构，国家队等等。在这些参与者中，散户交易最活跃，投机性最
强，而机构的交易频率低一些，一般都有固定的交易策略和计划。

炒股的人总会听到说“主力”，“庄家”，究竟什么是主力？

很多股民对于“主力”和“庄家”是混淆的，根本分不清两者的关系。
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其实，两者是完全不同类型的两类资金。

所谓主力，指的是引导行情走向的超级资金。

业内还有一种叫法，叫做机构资金。

通常，巨型游资，公募基金，私募基金，险资，证金汇金，国家大基金，北上资金
等，会被成为主力资金。

主力资金的最大特点，是影响股价，而不是操纵股价。

主力资金不存在长期盘踞在个股中，通过来回的反复交易来赚钱。

更多的时候，是形成一种合力，把股价推高上去。

当股价进入下跌趋势之中，很多中短线的主力资金，就全身而退了，只剩下那些长
线主力。

单个主力资金，往往不超过流通盘的5%，进出交易往往也不超过单日成交的5%。

按照这个比例，主力资金只能引导行情的走向，而无法精准的把控行情。

所谓庄家，指的是操纵行情走向，控制个股盘面的资金。

庄家讲究的是控盘，所以通常在中小市值个股中占比居多。

庄家对于盘面的控制程度来看，占比流通盘往往超过30%，基本能实现走势的全
控制。

庄家通常是民间资金去操控，有一种好听点的说法，叫做市商。

打着市值管理的旗号，干着操控股票的活，通过股价的震荡，来赚取其中的差价。

绝大多数庄家的目标，就是纯纯的割韭菜，找接盘侠。

虽说庄股也会经历上涨，但庄股基本上不给散户逃命的机会。

那些连续一字跌停的股票，基本都是恶庄操控股价的结果。

                                   2 / 12



智行理财网
股市八大主力，股市六大主力

庄家由于需要足够多的筹码，所以入场和离场的周期会很长，甚至于不离场，反复
坐庄。

同时，坐庄的资金中有很大一部分和上市公司也有“勾结”，非常了解上市公司的
情况。

毕竟庄家也不想踩雷一些垃圾上市公司，到时候自己也无法全身而退。

庄家资金，通常是民间的大户，牛散，以及一些私募基金，往往还会开多账户进行
股价的操控。

风格上，庄家和主力完全是两回事，赚钱的方式也是完全不一样。

主力赚的钱，是股价上涨后，后知后觉入场的资金，不论是散户，还是其他主力，
都是他们的收割对象。

庄家赚的钱，是引发股价波动，入场跟风散户的钱，基本上不会有主力去关注庄家
的票，所以只能收割散户，或者是直接利用网络，做杀猪盘。

结论是，散户尽量多抓主力资金的动向，尽量少参与庄股。

因为主力的目标是自己赚钱，无所谓谁亏钱，散户只是目标之一，而庄股的目标就
是要坑杀散户，否则就赚不到钱。

主力之间会有博弈，但庄家和庄家的博弈，现如今已经见不到了。

散户难，难就难在明知道主力的结局是收割，但又不得不跟主力，否则根本赚不到
钱。

因此，散户的交易模式，其实本质上是在和主力资金斗智斗勇。

想要赚主力的钱，有几点其实一定要明确。

1、通过成交量去寻找主力的动向。

如何确定自己找的是主力，而不是庄股？

看K线肯定是不行的，要看的是成交量。
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大部分主力盘踞的个股，成交金额都在5亿起步，甚至要到20亿，50亿。

但大部分庄股的成交量，往往每天在几千万，多的时候也就2-3亿。

因为主力要做的是全身而退，所以喜欢拥抱成交量，量越大越方便撤退。

而庄股为了控盘，所以专挑小市值，成交量自然也就不会太大了。

通过量能寻找主力的方式，是最简单的，K线会骗人，量能却很难骗人。

优先挖掘主力动向之后，再根据主力对于行情的引导方向，进行买卖决策。

2、主力没露出獠牙之前，尽量不入场。

所谓主力没有露出獠牙，指的是行情没有正式启动之前，不要提前入场。

当行情还在下跌趋势中，还在震荡趋势里，都不能判断为主力入场。

你会发现，很多股票在上涨途中，成交量会越来越大。

那是因为很多主力并不是底部启动就入场的，也是在上涨趋势形成后，才跑步进场
的。

主力炒作股票，不是看股票价格高低，而是看有没有形成合力。

这个合力，最直接的就体现在趋势上。

当趋势形成，成交量足够大，就有很多主力会冲着赚钱效应而来，进入股票。

因此，很多股票的上涨，是不会因为涨到一个合理估值区间就停下的。

而是会一路拉升，不管泡沫多少，直到没有跟风盘，成交量萎缩后，主力离场。

因此，看懂股价走势的同时，看懂量能信号，读懂主力的发令枪响。

3、判断错误，及时止损离场，不要补仓。

如果你真的是想跟着主力玩，那记住一点，就是不要补仓。
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因为股票的走势只有两种，一种叫做跟对了主力，一种叫做看走眼了。

当股价的走势和你的预期完全相反的时候，那要做的就是止损，而不是补仓了。

主力确实有可能会在上涨途中有洗盘，但洗盘不会影响趋势。

所以，预判发生错误的时候，优先选择观望，而当趋势也发生变化的时候，就果断
离场。

千万不要主力已经不在了，你还在等待，因为没资金会给你拉升了。

很多人就是补仓补仓最后重仓在一个主力撤退的个股里。

不仅亏了钱，还会亏很多的时间，都没主力了还玩什么呢？

4、设置止盈位置，跑在主力之前。

最后一点，也是最重要的一点，就是赚钱了就走。

主力能拉多高，其实没人知道，主力很多时候也不知道，也是根据盘面情况来的。

你想等主力告诉你已经见顶，是不现实的。

很多时候，选择比主力优先跑路，哪怕是少赚了，也总比站岗来得强一些。

如果你不会设置止盈，那就分批次止盈，分个2次3次，求个平均回报。

你以为主力赚的钱，是从低点到高点嘛，其实也不是。

主力运作股票是需要成本的，实际的收益还要打很大的折扣。

你就中间一段上车然后下车，可能赚的比主力还要更多一些。

千万记住，抛出股票以后，利润才是你的，否则都是浮云。

比主力跑的早，才是借着主力的风赚到钱了，主力走了你还不走，那就替主力接盘
了。

散户炒股想要赚钱，懂得主力的运作规律，是非常重要的，即便看走眼，也不容易
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吃大亏。

看不懂主力想干嘛，预判错误了，那后果才是不堪设想的。

量、价、势，三者合力，才是主力所为，也就是炒股赚钱的核心。

大盘的主力到底是谁？

有很多散户会疑惑，大盘的走势有明显的技术形态，这背后一定是主力所为。

那么大盘的主力究竟是谁？

坊间最普遍的一种说法，就是国家队，其实并不是那么一回事。

我们通常说的国家队，主要是证金、汇金，以及社保基金这样的资金。

但这样的资金，并不是掌控大盘走势的主力军，原因有两个。

1、国家队资金，只潜伏，不坐庄。

所谓大盘的主力，指的是可以明显影响大盘走势的主力资金。

很明显，国家队的资金并不是这类资金。

不论是证金、汇金，还是我们常说的社保基金，它们并不喜欢去操纵股票。

它们的交易模式也很简单，在股价相对比较低，市场总体估值合理，甚至是偏低的
时候，入场“救市”。

与其说是救市，不如说是来捡便宜货。

当经历一轮炒作之后，你就会发现，这些资金早已悄然退出，等数据公布的时候，
早已经离场了。

至于谁来给这部分资金抬轿，其实也挺简单的，散户也好，机构也罢，都会有。

它们接受到国家队入场信号后，会认为是个利好，自然就会跟风入场，去拉升指数
。
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这部分资金的操作风格偏慢，绝对不可能是每天震荡的行情中，真正的主力。

2、国家队资金，占比体量并不大。

其次，之所以说国家队资金并不能算是主力资金，因为这部分资金体量是相对有限
的。

低频的策略性交易方式，加上总体资金量偏小，再加上输不起的特性，导致国家队
资金，根本不可能操控市场。

有时候，甚至在国家队建仓的情况下，都挡不住指数继续往下跌的情况。

这在2015年救市的时候，就已经出现过一次这样的情况了。

国家队资金大量入场，都没挡住配资清盘的大量抛售，可见双方资金的体量还是有
很大量级上的差别。

国家队的资金并不是主力资金，并不代表整个市场不存在主力资金。

整个市场必然是存在主力资金，去掌控整个大盘的走向，只不过这部分资金，比大
部分散户想象的要复杂。

我们换一个角度，从主力资金对于大盘的影响，来做个解释。

然后你就会明白，这背后的资金到底是什么情况。

因为主力资金的意图，可能并不像我们想象的那样。

1、主力资金需要活跃市场气氛，确保市场人气，保证IPO。

你有没有想过，为什么当市场很弱的时候，还是会有一些资金去拉升一些板块。

当市场跌跌不休的时候，到底是哪些资金去接盘了市场上的筹码。

当谁都不赚钱的时候，哪里来的资金愿意在市场里炒作。

这就是主力资金的作用，维护市场的活跃度，确保市场的人气。

这个市场的人气，其实最终都是为了IPO做服务的。
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如果你是老股民，就会知道，以前市场低迷的时候，IPO是会停止一段时间的。

市场的功能是融资，但是一潭死水的市场，是达不到融资效果的。

因此，主力资金就成了这个市场里的活跃调节剂，和散户资金一起，带动整个市场
的交易。

市场的人气一旦有保证，很多事情就能按部就班地往下推进了。

2、主力资金需要确保行情可控，运行在合理区间。

主力资金还有一个任务，就是确保整个大盘的总体可控。

可能很多股民误解了可控的意思，所谓的可控就是不要出现太大的涨幅。

A股的股灾，往往都是出现在行情不可控之后，比如2008年，2016年，都是失控
的牛市，带来了疯狂熊市。

对于市场来说，下跌得多，那是越跌越安全，越跌越有价值，根本不是问题。

但是上涨的话，一定会积聚风险，所以，所谓的可控，主要是控制上涨幅度，而不
是下跌。

当然，为了体现A股的实力，现如今下跌也会进行一定的控制，跌的不会太深，不
会再像以前跌的那么凶。

但仅仅只是指数上的控制，并不代表个股的下跌会设限制。

至于很多人认为的合理区间，在主力资金的眼里，其实就是3000-3500的区域里
。

所以，市场会围绕这个区域已经来来回回折腾数年了，也都是主力资金的功劳。

3、主力资金要确保市场间各路资金的平衡，达成共识。

主力资金还有一个主要的作用，就是平衡市场的各路资金，让这部分资金能达成共
识。

即便主力资金实力强劲，但占到市场总体的比例，依旧是比较有限的，不可能百分
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百掌控市场。

主力资金的作用，是驯服市场的其他资金，保证这些资金在分歧和博弈中，达成趋
势上的一致性。

简单地说，一些不听话，唱反调的资金，主力资金就给它收割掉。

反正按照主力资金的体量，收割散户赚的钱都不够塞牙缝，收割一些大资金也是理
所当然了。

主力资金会去引导整个市场的预期，确保整个市场的步调相对一致，这样才能更好
地把控整个市场。

这就是为什么，有时候刚刚上涨，就会下跌，有时候才开始下跌，就会反向上涨。

这都是因为主力资金的意图和市场资金发生了一定的分歧，主力在修正市场的总体
大方向。

各路资金入市都想赚钱，但主力资金要保证不能让这些资金胡乱收割，把市场彻底
做坏，所以会在这些资金要撤退的前夕，对它们进行围剿。

这是一场大资金之间的博弈，也是一场没有硝烟的战争。

现如今的各路资金，基本都能揣摩主力的意图，因此总体步调还是相对比较一致的
。

4、主力资金需要保证相关政策导向，正确引导股市行情。

主力资金还有一个任务，就是引导市场的热点，一定要和政策导向相符。

简单地说，如果政策发布对于市场有实质性利好，那么主力资金就会去炒作对应的
热点。

或许你觉得这个事情应该是游资去干的，但实际情况游资会参与，但也是跟风参与
。

游资炒作主要是看赚钱效应，热点只是个噱头。

而政策导向，是为了把某些战略层面的东西，进行正确引导，让市场都知晓国家战
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略。

当然，这些政策扶持的板块炒作，最终高位站岗的肯定不是主力资金，而是接力资
金。

至于谁参与了最终的接力，市场会给出答案，对于散户来说，自己心知肚明就好。

由此可见，主力资金更像是整个大盘的管理员。

在市场经历过一次次大起大落后，维持整个市场稳定的存在，并不是什么以盈利为
主的资金。

这可能会颠覆很多股民的认知，但事实就是这样。

这部分资金会给国家队做嫁衣，因为他们明白国家队是必须得赚钱的。

主力资金也会允许一些游资进行收割，因为游资帮助它们有效地活跃了气氛。

主力资金有时候，甚至会去收拾一些割韭菜的庄家，一方面是保护韭菜，另一方面
它们也需要往自己的腰包里装点钱。

这部分资金很神秘，但又没有那么的神秘，它们听从指挥，平时却又独立运作。

它们之间，依靠市场盘面去相互间交流，达成一个趋势上的共识，也会根据实时的
热点咨询做出策略上的调整。

这部分资金，每天的交易额，占比市场总成交量的30%以上，足以引导整个市场
的走向。

最后聊聊，大盘主力对于散户的意义和价值。

其实，大盘主力的目标，肯定不是收割散户，毕竟散户是市场里的活水，是市场中
调节氛围非常重要的一个环节。

大盘主力不是庄家，它不会操纵单一的个股，也就不会针对散户。

很多时候，大盘主力还会保护散户的部分利益，确保散户不被伤得太深。

因为散户如果伤得太深，市场的活跃度太低，也是会对行情产生影响的。
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那么对于散户来说，如果能利用好当下大盘的主力，其实是可以稳稳当当赚点钱的
。

以下三点，如果能非常明确，那就能把握好主力带来的必然性行情。

1、懂得投资核心指数的价值。

所谓的核心指数，除了沪指以外，剩下的就是上证50，沪深300，包括创业板50
，科创板50。

其实，所谓的大盘主力，就是以这些成分股标的为主要投资标的，来引导市场的。

必须得懂得核心指数的投资价值，因为这些指数标的是相对比较优秀的投资标的，
总体的走势也会强于整个大盘。

主力资金赚钱的大逻辑，也就是这些核心指数带来的回报。

通过简单的投资这些核心指数，相对低风险，而且点位可控，相对比较简单。

不会有太多的超额收益，但一定能给你稳稳的幸福。

2、跌多了，涨多了，都要敢于出手。

既然，我们知道主力资金的目的，是维护整个市场的稳定，并且在一个合理的价格
区间。

那在跌多的时候，就要勇敢的买入，在涨多的时候，就要勇敢的卖出。

别等到市场跌破3000的时候，恐慌的割肉，等市场突破3500的时候，觉得大牛市
要来，盲目地跟风。

只有尽可能地把握行情的中枢，在超跌和超涨的情况下，能够把握行情的命脉，才
有可能赚到钱。

敢于出手是代表对行情的判断准确，而不是被市场情绪所影响。

3、核心政策下的市场热点，要积极参与。

最后一点，主力资金对于政策的敏感度是非常高的。
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就好比去年，碳中和的大背景下，市场大力发展新能源就是最好的例子。

真金白银地进入这个领域去做投资，一轮又一轮的炒作，其实就是主力资金起的头
。

市场没有热点的时候，主力资金就会拿这些政策面引导的方向，不停地轮番上演行
情。

主要的目标，其实就是通过带动这部分板块，拉动市场人气。

围绕主力的核心思路，进行顺势而为的操作，对于散户来说才是一种聪明的做法。

主力就是前十大流通股东吗

不一定，有些小庄家就不在之列，还有就是超级大盘股，入驻的主力太多，许多都
排不进前10。在咨询里面有一项名为“主力追踪”的数据，里面给出的有持股基金
的个数，用这个数字加上是大流通股东里面股东性质为“公司”的个数就是这个股
票的实际持股机构的数量，但至于“庄家”，庄家可能用的是个人账户，或者多个
个人账户，无法具体统计。庄家和投资机构在本质上也是有区别的，并不能混为一
谈。

OK，关于股市八大主力和股市六大主力的内容到此结束了，希望对大家有所帮助
。
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